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Retomada da ponte sobre o Rio São 
Francisco é anunciada em Montes Claros

POLÍTICA 3

HDG recebe Cantata de 
Natal do Conservatório 
dia 18

Carlos Viana é reconduzido à presidência 
da Frente Parlamentar Evangélica do 
Senado

Brasília de Minas ganha novo mercado municipal
Uma parceria entre o Sebrae Minas, por meio do pro-

jeto “Nosso Mercado”, e a Prefeitura de Brasília de Minas, 
viabilizou a reestruturação do mercado municipal da cida-
de, no Norte do estado. Após mais de um ano fechado, o 
prédio foi reformado e entregue aos comerciantes. Agora 
denominado Mercado Municipal Deocleciano Soares Al-
ves (Diozão), o espaço é administrado pela Associação dos 
Comerciantes do Mercado Municipal de Brasília de Minas 
(ACMMMB) e conta com 15 empreendedores de diversos 
segmentos, como artesanato, salão de beleza, bares e lan-
chonetes. 

O vice-governador de Minas Gerais, Mateus Si-
mões, esteve em Montes Claros nesta quarta-feira 
(13) para anunciar uma série de investimentos que 
irão beneficiar o Norte de Minas. Entre as iniciativas 
destacadas está a entrega de kits de irrigação, que 
irão atender diretamente os agricultores da região, 
promovendo maior eficiência na produção e forta-
lecendo a economia local. 

RAFAEL OTERO/PODEMOS

O futsal é uma modalidade muito popular no 
Brasil. Ao ser praticada por atletas surdos não sofre 
muitas adaptações em relação às regras tradicio-
nais, com exceção da arbitragem, que utiliza uma 
bandeira para sinalizar infrações e outras situações 
durante a partida. De qualquer forma, é um instru-
mento importante para a prática de atividade física 
e para a socialização e inclusão das pessoas surdas. 

O espírito natalino tomará conta do HDG 
no dia 18 de dezembro, das 8h às 11h, com 
a realização da Cantata de Natal, organizada 
pelo Grupo de Trabalho e Humanização (GTH) 
e pela CIPA, em parceria com o Conservatório 
Estadual de Música Lorenzo Fernândez. 

Até 2026, serão entregues 20 mil kits, to-
talizando investimentos de mais de R$ 25,9 
milhões; IMA receberá drones e veículos

Governo de Minas Gerais anuncia novos 
investimentos no Norte do estado

Montes Claros sediará o 
Campeonato Mineiro de 
Futsal para Surdos

Vice-governador vistoria 
obras de ampliação do 
Hospital Universitário em 
Montes Claros

O senador Carlos Viana (Podemos-MG) foi reconduzido, nesta quarta-feira (11), à presidência da Frente Parlamentar Evan-
gélica do Senado Federal para o biênio 2025/2026. A escolha foi feita de forma unânime, durante o Culto do ano das Frentes 
Evangélicas do Senado e do Congresso.  

ESPORTE 11

Governo de Minas 
anuncia a compra de 
13 mil kits de irrigação 
para a agricultura 
familiar

Na manhã desta quinta-feira, durante a realização do II Fórum das Águas 
do Norte de Minas, no Parque de Exposições João Alencar de Athayde, em 
Montes Claros, o vice-governador de Minas Gerais, Mateus Simões, anunciou a 
retomada das obras da ponte sobre o Rio São Francisco, que liga os municípios 
de São Francisco e Pintópolis.

POLÍTICA 3
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Independência do Banco Central na 
prática, resistência na essência

A importância da energia solar na 
matriz energética brasileira

A elevação da tarifa de importação de painéis solares 
e os impactos na indústria de geração de energia 
renovável no Brasil
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O Banco Central do Brasil vi-
veu em 2024 um capítulo emble-
mático de sua história. Sob a lide-
rança de Roberto Campos Neto, o 
primeiro presidente da instituição 
sob o regime de autonomia plena, 
o BC mostrou ao país o que signi-
fica independência — de verdade, 
não apenas no papel.

Não foi um percurso fácil. Em 
um governo petista, conhecido 
por sua aversão histórica a polí-
ticas de juros elevados, Campos 

Neto e sua equipe mantiveram o 
foco na estabilidade econômica. 
Pressões políticas? Houve de so-
bra. De um lado, parlamentares e 
membros do Executivo cobravam 
juros mais baixos como solução 
mágica para impulsionar o cresci-
mento e aliviar a pressão sobre o 
consumo. Do outro, a instituição 
reafirmava, reunião após reunião, 
que sua missão era defender a 
inflação dentro da meta, mesmo 
que isso significasse enfrentar a 

impopularidade e o desgaste pú-
blico.

E assim foi. Na última reunião 
de 2024 — e também a última sob 
o comando de Campos Neto —, 
o Comitê de Política Monetária 
(Copom) reforçou a mensagem: 
um aumento de 1 ponto percen-
tual na taxa Selic, que saltou de 
11,25% para 12,25% ao ano. Um 
golpe duro para quem espera-
va um afrouxamento. Mas, para 
o Banco Central, não se trata de 

ceder às expectativas populistas, 
e sim de cumprir um papel insti-
tucional vital: manter a economia 
sob controle, mesmo à custa de 
medidas impopulares.

Campos Neto encerra seu man-
dato como símbolo de uma era 
que inaugura um BC mais blinda-
do contra os interesses de ocasião. 
A autonomia legal — conquistada 
em 2021 — não foi apenas uma 
canetada jurídica; tornou-se a bús-
sola moral de uma gestão que re-

sistiu à tentação de baixar a guar-
da diante das demandas do curto 
prazo.

E para quem acha que isso é 
pouco, vale lembrar que o Brasil 
não é para principiantes. Num 
país onde a política muitas vezes 
atropela a economia, o Banco 
Central deu o exemplo de que 
estabilidade institucional só é 
possível quando as regras do jogo 
não são manipuladas ao sabor das 
conveniências.

Independência é, antes de 
tudo, um compromisso com o 
país, e não com governos. Gos-
tem ou não, é preciso reconhecer 
que Campos Neto entregou mais 
do que relatórios e números: en-
tregou um legado. Resta saber se 
seus sucessores terão a mesma 
coragem de seguir enfrentando as 
tempestades que virão — e acredite, 
elas virão. Afinal, a autonomia do 
BC só é efetiva enquanto houver 
quem esteja disposto a defendê-la.

Nas recentes eleições norte-a-
mericanas, o candidato vitorioso, 
Donald Trump, utilizou como pla-
taforma eleitoral a defesa da indús-
tria local, entre elas, a de painéis 
fotovoltaicos. É de se esperar que 
a proteção desse segmento deve se 
acentuar no novo governo norte-a-
mericano.

O governo brasileiro não pode 
prescindir de desenvolver ou mes-
mo manter uma indústria de bens 
renováveis em prol de uma nar-
rativa equivocada, e muitas vezes 

oportunista, de que a transição 
energética só será possível a partir 
de tecnologias importadas. A deci-
são do Gecex - Comitê Executivo 
de Gestão da Câmara de Comércio 
Exterior, de elevar a tarifa de im-
portação das células fotovoltaicas 
de 9,6% para 25% foi acertada, 
uma vez que se pretende impul-
sionar a transição energética do 
Brasil, a partir da sua indústria, ge-
rando empregos mais qualificados 
e renda no País. Da mesma forma 
que, por exemplo, os Estados Uni-

dos e a União Europeia se valem 
de políticas industriais, o Brasil 
tem que estar atento ao seu setor 
industrial.

Para que o mercado tenha 
tempo de se adaptar ao aumento 
do imposto, o governo deliberou 
por uma cota de US$ 1.014 bilhão 
que irá se beneficiar de uma tarifa 
zero, até 30 de junho de 2025. As 
importações brasileiras, em 2023, 
de painéis solares foram de aproxi-
madamente 3,8 bilhões de dólares, 
sendo 99,7% de origem chinesa.

A decisão, que deve ser celebra-
da, vem ao encontro da Missão nº 
5 da Nova Indústria Brasil (NIB), 
que tem como objetivo impulsio-
nar a bioeconomia, a descarboni-
zação, a transição e a segurança 
energéticas para garantir recursos 
para as futuras gerações. Para isso, 
o governo visa reduzir a depen-
dência externa de equipamentos 
para a geração de energia reno-
váveis, estimulando, assim, a pro-
dução local e, consequentemente, 
a geração de emprego e renda no 

Brasil.
Outra decisão importante para 

o setor de energia solar partiu do 
governo chinês que reduziu, em 
15 de novembro, o desconto de 
imposto de exportação de módu-
los fotovoltaicos, de 13% para 9%, 
diminuindo assim o benefício fis-
cal, que tem como objetivo alavan-
car as exportações daquele país, 
aumentando a competitividade do 
produto chinês no mercado inter-
nacional.

Recentemente, os Estados Uni-

dos também elevaram a tarifa de 
importação das células solares de 
25% para 50%, além de abrir uma 
investigação de defesa comercial 
por práticas desleais de comércio, 
como subsídios e dumping, para 
alguns países do sudeste asiático.

O governo brasileiro já sina-
lizou ao mercado - produtores e 
consumidores - que a estratégia de 
sua transição energética está base-
ada na sua indústria, valorizando 
assim um setor importante para a 
economia brasileira.

As usinas elétricas de pequeno 
porte surgiram no final do século 
XIX e a primeira residência a ser 
abastecida por energia elétrica foi 
do inventor Lord Armstrong, em 
1878, em Northumberland, na In-
glaterra. Partiram do princípio da 
roda d’água utilizada por gregos e 
romanos para girar maquinários. 
No entanto, utilizava-se água em 
queda livre para gerar energia, pro-
vinda de desníveis naturais do solo 
de rios, represas e cachoeiras.

Outra forma de gerar eletricida-
de é a partir de recursos naturais 
como com a força dos ventos, co-
nhecida como energia eólica. Em 
1887, na Escócia, o professor James 
Blyth instalou uma torre de dez me-
tros de altura no jardim de sua re-
sidência, produzindo energia para 
iluminar o local. Daí para frente, 
aerogeradores (enormes turbinas 
eólicas) são instalados estrategica-
mente onde há mais constância de 
ventos fortes, como em regiões li-
torâneas, para captação de ventos e 
conversão em eletricidade.

Memos com várias possibili-
dades diferentes de geração de 
energia, muitos países carecem de 
recursos naturais para geração de 
energia de maneira sustentável. 
Nesse sentido, como opção para 
países carentes de outras fontes 
energéticas para gerar eletricidade, 
criou-se a usina termelétrica – ins-
talação industrial utilizada para a 
geração de energia elétrica através 
de um processo que libera ener-
gia pela queima de algum tipo de 
combustível. No entanto, esse é um 
tipo de energia suja, dada às fontes 
de calor utilizadas, como bagaços, 
madeira, óleo combustível, óleo 
diesel, gás natural, carvão natural e 
urânio enriquecido.

Para o futuro a produção de 

energia vem ganhando uma ten-
dência irreversível – e melhor, ao 
alcance do comércio, da indústria e 
de moradores residenciais. A ener-
gia fotovoltaica, conhecida popular-
mente como energia solar, é uma 
fonte de energia renovável prove-
niente do sol, considerada uma al-
ternativa limpa por não emitir gases 
de efeito estufa.

A primeira célula fotovoltaica 
surgiu em 1954, nos Estados Uni-
dos, dando início à utilização dos 
painéis solares já em 1958. Porém, 
no Brasil, essa inovação só chegou 
em 2011 com a construção da usina 
de energia solar de Tauá, localizada 
no Estado do Ceará, porém, de lá 
para cá o setor elétrico compreen-
deu e se rendeu ao potencial desta 
opção de geração e têm sido um 
dos principais impulsionadores do 
crescimento da energia fotovoltaica 
nos últimos anos. Isso também se 
deve, em grande parte, às mudan-
ças regulatórias que incentivam a 
adoção de fontes de energia reno-
vável, como a solar, segunda maior 
fonte energética do Brasil.

Com o aumento da adoção da 
energia solar, o setor elétrico tem 
a oportunidade de diversificar sua 
matriz energética e reduzir sua 
dependência de fontes de energia 
não renovável. Dessa forma, a ener-
gia solar pode ajudar a reduzir as 
emissões de gases de efeito estufa e 
contribuir para a luta contra as mu-
danças climáticas.

Os governos de vários países 
têm estabelecido políticas de incen-
tivo à energia solar, como a criação 
de programas de subsídios e a im-
plementação de incentivos fiscais. 
Essas políticas têm incentivado 
empresas e consumidores a realizar 
investimentos em painéis solares 
e outras tecnologias de geração 

de energia solar. Não à toa, dados 
recentes divulgados pela IRENA 
(Agência Internacional de Energias 
Renováveis), apontam que o Brasil 
se tornou o 8º maior gerador de 
energia solar do mundo.

Após a implantação da Lei 
14.300/2022, conhecida como Mar-
co Legal da Geração Distribuída, a 
expectativa é de um crescimento 
ainda mais acelerado a curto pra-
zo, visto a segurança jurídica que a 
lei proporciona. Diante desse fato, 
buscam-se cada vez mais alternati-
vas limpas, que são extremamente 
benéficas ao planeta e a população. 
A construção de mais usinas solares 
vem crescendo constantemente, 
acompanhando a demanda que au-
menta proporcionalmente. Segun-
do dados da Absolar – Associação 
Brasileira de Energia Solar Fotovol-
taica, o país ultrapassou a marca de 
um milhão de consumidores que 
geram a própria energia através de 
fonte solar. Com projeções altas, a 
previsão para este ano é que sejam 
injetados R$ 50 bilhões na econo-
mia do país.

Ainda, conforme dados do setor, 
as gerações de energia solar ultra-
passaram 17 GW, o que represen-
ta mais de 8% da capacidade total 
instalada na matriz energética bra-
sileira, criando oportunidades no 
segmento com a geração de mais de 
500 mil novos empregos.

De acordo com o levantamento 
do Global Market Outlook for Solar 
Power 2022-2026, a capacidade so-
lar global dobrou nos últimos três 
anos, alcançando a marca de 1 te-
rawatt, em abril de 2022, e a previ-
são é dobrar para 2,3 TW em 2025. 
O estudo acrescenta ainda que a 
energia advinda do sol é a reno-
vável de mais rápido crescimento, 
representando mais da metade dos 

302 GW de capacidade limpa insta-
lada internacionalmente em 2021.

O Brasil segue líder no mercado 
do segmento na América Latina, 
com estimativa de se tornar um dos 
principais players globais nos pró-
ximos anos, projetando alcançar 54 
gigawatts (GW) de capacidade solar 
total até 2026. A demanda atual por 
essa inovação transfere esse legado 
para o futuro, aderindo a produção 
da própria energia, economizando, 
além do recurso financeiro, nossos 
recursos naturais.

O gerente-geral da KRJ, Marcelo 
Mendes, que desenvolveu e lançou 
um conector para o mercado de 
energia solar, justifica o posiciona-
mento da indústria como oportu-

nidade de mercado. “A cada dia o 
mercado de energia solar registra 
um novo recorde de usinas instala-
das e de empresas atuantes, entre-
tanto, somente de 2 a 3% dos con-
sumidores fazem uso dessa energia 
solar, mas a tendência é que, gradu-
almente, isso se torne mais acessí-
vel a todos”, diz Mendes, acrescen-
tando que na matriz energética do 
país, a energia solar já é a segunda 
com maior capacidade de geração, 
só perdendo para as hidrelétricas.

Com sua política definida, o se-
tor elétrico segue aumentando pro-
gressivamente seus investimentos 
em infraestrutura para a integração 
de fontes de energia renovável na 
rede elétrica. Esses investimentos 

incluem a construção de novas 
linhas de transmissão e subesta-
ções, além do desenvolvimento 
de sistemas de armazenamento de 
energia para garantir a confiabilida-
de do fornecimento de energia, e 
o desenvolvimento de modernos 
conectores elétricos, componente 
fundamental para a instalação so-
lar, proporcionando a transmissão 
de energia de forma segura e efi-
caz.

A energia solar segue conquis-
tando cada vez mais espaço na 
matriz energética brasileira, não só 
pela sustentabilidade, mas porque 
em toda a extensão territorial, o 
Brasil tem uma ótima incidência 
de raios solares.
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Retomada da ponte sobre o Rio São 
Francisco é anunciada em Moc

Carlos Viana é 
reconduzido à presidência 
da Frente Parlamentar 
Evangélica do Senado

Governo de Minas 
Gerais anuncia novos 
investimentos no 
Norte do estado

Na manhã desta quinta-feira, 
durante a realização do II Fórum 
das Águas do Norte de Minas, no 
Parque de Exposições João Alencar 
de Athayde, em Montes Claros, o vi-
ce-governador de Minas Gerais, Ma-
teus Simões, anunciou a retomada 
das obras da ponte sobre o Rio São 
Francisco, que liga os municípios 
de São Francisco e Pintópolis.

A obra, que representa um inves-
timento superior a R$ 150 milhões, 
vai criar uma nova rota estratégica 
ligando a região norte de Minas Ge-
rais a Brasília, facilitando o tráfego 
entre Montes Claros, São Francisco, 
Pintópolis e Urucuia. Durante o 
evento, o vice-governador ressaltou 
a importância do projeto para o de-

senvolvimento regional.
“Aproveitando a presença do 

prefeito de São Francisco, Paulo 
Miguel, anuncio a retomada das 
obras da ponte. Um investimento 
para garantir uma nova rota de liga-
ção entre Montes Claros e Brasília. 
Isso, somado a obra de Pintópolis 
e Urucuia, que está muito avançada 
e deve ser concluída ao longo do 
ano que vem, e permitirá um novo 
corredor de desenvolvimento”, afir-
mou Mateus Simões. “Ninguém é 
capaz de barrar uma região cortada 
por uma rodovia com grande fluxo 
de carga e de pessoas. Prepare-se, 
porque o Norte está prestes a mu-
dar pela agricultura, pelas estradas, 
pela nossa atenção e pelo trabalho 

de todos vocês”, completou o Vice-
-Governador.

O deputado estadual Arlen San-
tiago, presente no evento, também 
se pronunciou sobre a importância 
da obra. “Esta ponte não é apenas 
uma infraestrutura de transportes, 
é uma questão de dignidade para 
a população da região. A falta des-
sa ponte tem gerado graves pro-
blemas, especialmente na área da 
saúde, e agora, com a retomada 
das obras, temos a certeza de que 
a qualidade de vida dos moradores 
será significativamente melhorada”, 
declarou.

O prefeito Paulo Miguel desta-
cou a alegria dele em relação ao 
início da obra, “estou muito feliz, 

assim como toda a população do 
Norte de Minas e do Noroeste, es-
pecialmente os moradores de São 
Francisco, que sonharam com essa 
obra grandiosa. Temos a certeza de 
que ela vai mudar a realidade do 
nosso município de forma econô-
mica e social. Quero agradecer ao 
deputado Arlen Santiago pela sua 
luta incansável em prol do Norte de 
Minas e de São Francisco, sempre 
junto ao Governo de Minas. Espero 
que, em breve, o vice-governador 
possa visitar o nosso município já 
com a obra em andamento, e esse 
será um momento que ficará regis-
trado na história de São Francisco”

A ponte terá 1.120 metros de 
comprimento e 13,8 metros de lar-

gura, com um acesso de cerca de 
três quilômetros. A obra, que teve 
seu contrato anterior rompido de-
vido a problemas com a empresa 
contratada, agora segue com um 
novo processo.

O deputado Arlen, que tem se 
empenhado pela obra há muitos 
anos, destacou que a construção da 
ponte resolverá um problema crô-
nico na região. “Durante minha vi-
sita em julho, ficou claro o impacto 
que a balsa tem na saúde dos mora-
dores, com atrasos na travessia que 
agravam o quadro de pacientes. 
Essa ponte será a solução definitiva 
para esse e tantos outros desafios”, 
concluiu Santiago.

A expectativa é que a obra traga 

um grande impulso para a região, 
com melhorias na mobilidade e na 
qualidade de vida da população lo-
cal.

Mais desenvolvimento para o 
Norte de Minas

Ainda durante o evento, organi-
zado pela Sociedade Rural de Mon-
tes Claros, o deputado Arlen Santia-
go destacou a destinação, por parte 
do Governo de Minas, de R$12 mi-
lhões para os estudos de viabilida-
de da Barragem de Congonhas. Se-
gundo ele, a medida visa encontrar 
soluções para a escassez hídrica na 
região e garantir o desenvolvimento 
econômico do Norte de Minas.

O senador Carlos Viana (Podemos-
-MG) foi reconduzido, nesta quarta-
-feira (11), à presidência da Frente 
Parlamentar Evangélica do Senado 
Federal para o biênio 2025/2026. A 
escolha foi feita de forma unânime, 
durante o Culto do ano das Frentes 
Evangélicas do Senado e do Congres-
so. 

“Acredito que o consenso em mi-
nha recondução veio, em grande par-
te, do que fizemos neste ano, que foi 

dialogar. Em todos os momentos de 
dificuldades e desentendimentos, até 
mesmo políticos, buscamos reafirmar 
que somos uma Frente de princípios, 
e não uma frente partidária. Aqui, 
defendemos o que o povo cristão 
brasileiro deseja e, principalmente, 
o que a Constituição brasileira pre-
coniza: a liberdade e o respeito entre 
todas as religiões”, afirmou Viana.

O senador destacou que o co-
legiado continuará, nos próximos 

anos, defendendo o diálogo entre 
todos. “Nós, evangélicos, temos 
uma posição muito importante no 
Brasil e precisamos ser exemplo de 
tolerância, respeito e diálogo. Conti-
nuaremos orando pelas autoridades 
para que o nosso país tenha paz”, 
concluiu o presidente da FPE do 
Senado.

A Frente Parlamentar Evangélica 
do Senado conta com 19 senadores 
inscritos.

DIOVANE BARBOSA 

O vice-governador de Minas 
Gerais, Mateus Simões, esteve em 
Montes Claros nesta quarta-feira 

(13) para anunciar uma série de 
investimentos que irão beneficiar 
o Norte de Minas. Entre as inicia-
tivas destacadas está a entrega de 
kits de irrigação, que irão atender 

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG
Proc. 66/24-Adesão Ata SRP 85/24-CODANORTE-Aquisição de veículo tipo van 
com acessibilidade,-Sr. Prefeito, Rone D. Dias adjudica e homologa a favor da 
empresa Mabelê V. Especiais Ltda-CNPJ 35.457.127/0001-19-CTR 63/2024-Vr: 
R$303.000,00-Vig: 05/12/25-Assina: Camile V. Freitas. 
Proc. 67/24-Adesão Ata SRP 4/24-CIMLAGO- Aquisição caminhão Basculante 
0KM, Portaria Conjunta 33/2023- Proposta TRANSFEREGOV.BR 002133/2024-
MAPA-Convenio SPO/SE/MAPA 956491/24,-Sr. Prefeito, Rone D. Dias adjudica e 
homologa a favor da empresa Deva Veículos Ltda-CNPJ 23.762.552/0003-02-CTR 
64/2024-Vr: R$493.037,00-Vig: 12/03/2025-Assina: Abner S. Rezende. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE OLHOS D’ÁGUA/MG
Proc. 34/24-Conc. 3/24 Contratação de empresa para calçamento em pavimento 
intertravado em bloco sextavado de concreto, local rua a, distrito de Três Dias, rua 
Irene de Jesus, rua B, rua Antônio José de Castro trecho 01 e rua Antônio José de 
Castro, trecho 02, bairro Novo Mundo, tabela SEINFRA-Região Norte-Outubro/2023 
com desoneração e SINAPI 02/2024, conforme convênio de Saída nº 
1491000437/2024/SEGOV-Sr. Prefeito, Rone D. Dias adjudica e homologa a favor 
de Dias L. Engª Ltda-CNPJ 35.185.908/0001-00-CTR 33/2024-Vr: R$ 569.197,75-
Vig: 31/12/24-Assina: Fernando P. S. Leonardo. licitacaoolhosdagua@hotmail.com-
www.olhosdagua.mg.gov.br. 

diretamente os agricultores da 
região, promovendo maior efici-
ência na produção e fortalecen-
do a economia local.

Outro ponto importante 
abordado por Simões foi a reto-
mada das obras da ponte sobre 
o Rio São Francisco, localizada 
na cidade de São Francisco. A 
conclusão dessa obra é aguarda-
da há anos pelos moradores e é 
considerada essencial para me-
lhorar a mobilidade e impulsio-
nar o desenvolvimento regional.

Além disso, o vice-governador 
anunciou a conclusão das obras 
da rodovia que irá ligar Montes 
Claros à capital federal, Brasília 
(DF). Essa estrada promete ser 
um corredor estratégico para o 
transporte de mercadorias, re-
duzindo custos e ampliando as 

possibilidades de integração eco-
nômica entre Minas Gerais e o 
Centro-Oeste do Brasil.

Os anúncios reforçam o com-

promisso do governo estadual, lide-
rado pelo governador Romeu Zema 
e pelo vice Mateus Simões, com o 
desenvolvimento do Norte de Minas 

e com a melhoria da infraestrutura 
regional, essenciais para promover 
qualidade de vida e novas oportuni-
dades para a população.
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Governo de Minas anuncia a compra 
de 13 mil kits de irrigação para a 
agricultura familiar

Governo de Minas e Cemig firmam parceria 
inédita que atrai R$ 265 mi em investimentos e 
mais empregos para o estado

Projeto da Copasa que produz fertilizante 
a partir do lodo ganha prêmio nacional de 
inovação

Governo de Minas anuncia a 
compra de 13 mil kits de irrigação 
para a agricultura familiar

O Governo de Minas vai investir 
mais de R$ 15 milhões para adqui-
rir cerca de 13 mil kits de irrigação 
para a agricultura familiar, além re-
alizar a compra de 25 drones para 
o Instituto Mineiro de Agropecu-
ária (IMA), que também receberá 
caminhonetes para a fiscalização do 
campo.

O anúncio do investimento foi 
feito pelo vice-governador de Minas 
Gerais, Professor Mateus, nesta sex-
ta-feira (13/12), durante a abertura 
do II Fórum das Águas do Norte de 
Minas, no Parque de Exposições 
João Alencar Athayde, em Montes 
Claros, no Norte de Minas.

“É uma alegria para o Governo 
de Minas estar em Montes Claros, 
nossa capital do Norte, para apre-
sentar duas entregas significativas. 
Os drones são equipamentos que 
vão aprimorar o controle e a ins-
peção animal, trazendo melhorias 
sanitárias e impactando positiva-
mente os preços do mercado. Essa 
medida fortalece tanto a atuação 
interna quanto a exportação de 
produtos de origem animal e vege-
tal produzidos em Minas Gerais”, 
explicou Professor Mateus.

KITS DE IRRIGAÇÃO

Os cerca de 13 mil kits serão 
entregues aos agricultores familia-

res de todo o estado em 2025, com 
prioridade para aqueles situados 
na região do semiárido mineiro.

A seleção será feita pela Empre-
sa de Assistência Técnica e Exten-
são Rural de Minas Gerais (Ema-
ter-MG) e a lista dos beneficiados 
será chancelada pelo Conselho 
Municipal de Desenvolvimento 
Rural Sustentável (CMDRS), ou 
por outro conselho representativo 
da sociedade civil no município. 

“A irrigação é essencial para 
mudar a realidade das proprie-
dades rurais no Norte de Minas. 
Já temos grandes projetos na re-
gião, mas precisamos também de 
iniciativas voltadas aos pequenos 
produtores. Essa atenção é estra-
tégica para fortalecer a economia 
local e resgatar famílias que, ao mi-
grarem para as cidades, enfrentam 
dificuldades como desemprego, 
violência e desagregação familiar”, 
reforçou o vice-governador.

O secretário de Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento, Thales 
Fernandes, destacou a importân-
cia das entregas. 

“Os kits irrigação vão potencia-
lizar a Política Estadual de Agricul-
tura Irrigada Sustentável em Minas 
Gerais. E, com o apoio da Emater, 
os pequenos agricultores agora 
poderão participar dessa política 
pública e irrigar suas áreas, ten-
do mais produtividade e gerando 
mais renda e emprego. A defesa 
agropecuária também saiu forta-

lecida com os drones e veículos 
que entregamos para o IMA, que 
terá mais efetividade no trabalho 
de vigilância e defesa sanitária do 
nosso rebanho”, reforçou Thales 
Fernandes.

RECURSOS

Do valor anunciado hoje, mais 
de R$ 11,2 milhões são recursos 
do Estado e, o restante, de outras 
fontes. Além deste investimento, o 
Governo de Minas também já auto-
rizou a liberação de mais R$ 10,9 
milhões para a compra de novos 
kits, que serão entregues em 2026.  
Ao todo, os recursos somam R$ 
25,9 milhões para a aquisição de 
20 mil kits de irrigação a serem 
entregues nos próximos dois anos.

Os kits utilizam a irrigação por 
gotejamento e cada conjunto é 
composto por uma caixa d’água de 
mil litros, com tampa, tubo gote-
jador, filtro, registro e conectores. 
Os equipamentos são indicados 
para o cultivo de hortaliças e frutí-
feras em praticamente todo o ano, 
contribuindo para a segurança ali-
mentar das famílias.

A produção ainda pode ser 
comercializada nas feiras livres 
do município e também em pro-
gramas institucionais, como Pro-
grama de Aquisição de Alimentos 
(PAA) e o Programa Nacional de 
Alimentação Escolar (Pnae), ga-
rantindo novas oportunidades de 

Até 2026, serão entregues 20 mil kits, totalizando investimentos de mais de R$ 25,9 milhões; IMA 
receberá drones e veículos

Projeto SupriMinas resulta na atração de nova fábrica da Nansen, que fornecerá 
transformadores de baixa e média tensões para a companhia de energia 

Compost Tree foi reconhecido como uma das ações mais inovadoras do país

renda para as famílias.

DRONES

Durante a solenidade, o vice-
-governador de Minas também 
fez a entrega simbólica de 25 dro-
nes para o IMA, para o monitora-
mento de áreas de difícil acesso e 

rodovias.
Com investimento de R$ 600 

mil, os equipamentos serão utiliza-
dos no combate a pragas e doenças 
que possam afetar a agropecuária 
mineira, permitindo que o órgão 
consiga mapear com agilidade as 
áreas de maior risco para a sanida-
de animal.

Os drones fazem parte das me-
didas do Governo de Minas para 
modernizar o IMA, o que inclui a 
compra de 25 caminhonetes para a 
autarquia. São veículos especializa-
dos, adquiridos para a mobilidade 
estratégica dos agentes de fiscaliza-
ção no campo, no valor de R$ 7,6 
milhões.

A empresa Nansen vai investir R$ 
265 milhões em uma nova fábrica e 
em um Centro de Pesquisa e Desen-
volvimento em Minas Gerais, com 
previsão de geração de 215 empre-
gos. O acordo é resultado de um 
modelo inédito de licitação dentro 
do projeto SupriMinas, que permite 
à Companhia Energética de Minas 
Gerais (Cemig) a execução do maior 
plano de investimentos da sua histó-
ria, por meio de parceiros locais, com 
competitividade e vantagens logísti-
cas.

A iniciativa é realizada em parceria 
com o Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Econômico (Sede-MG) e da 
agência vinculada, a Invest Minas. O 
contrato foi assinado nessa quinta-

-feira (12/12), na sede da Cemig, com 
as presenças do secretário de Estado 
de Desenvolvimento Econômico, 
Fernando Passalio, do presidente da 
Cemig, Reynaldo Passanezi Filho, do 
diretor-presidente da Invest Minas, 
João Paulo Braga, do CEO da AUX 
Hi-Tech, Cheng Zhihao, e do CEO 
Nansen Brasil, Chong Fan.

A unidade deve começar a ser 
construída em março de 2025 com a 
previsão de começar a operar em um 
ano. O secretário de Estado de De-
senvolvimento Econômico, Fernando 
Passalio, celebrou o acordo. “Mostra-
mos, mais uma vez, que uma gestão 
eficiente das empresas públicas tem 
impacto direto na vida da população. 
Além de gerar lucro para nossa eco-
nomia, estamos dando outro passo 

nesta gestão, que é a atração de in-
vestidores privados para atender de 
forma personalizada a demanda da 
Cemig”.

“Serão mais empregos para Minas 
e um serviço de mais qualidade para 
o consumidor. Isso só funciona 
quando se fomenta um ambiente 
competitivo, seguindo o que vem 
dando resultado nas principais eco-
nomias do mundo”, afirma Fernan-
do Passalio.

Para o presidente da Cemig, a 
parceria com o Governo de Minas 
reforça um dos compromissos da 
companhia com o estado. “Estamos 
no maior ciclo de investimentos da 
nossa história, com o objetivo de 
melhorar ainda mais o fornecimen-
to de energia para 774 municípios. 

Com este contrato, vamos gerar 
uma economia na modernização e 
manutenção dos equipamentos e, 
junto, induzir a geração de empre-
gos e o incremento de uma nova 
cadeia produtiva no estado”, afirma 
Reynaldo Passanezi Filho.

O diretor-presidente da Invest 
Minas, João Paulo Braga, também 
comemorou o acordo firmado. “A 
parceria estratégica entre o Gover-
no de Minas e a Cemig demonstra 
como inovação em políticas públi-
cas pode transformar o ambiente 
de negócios. Com a Nansen, ga-
rantimos uma cadeia produtiva 
mais eficiente e próxima. A com-
binação de tecnologia, logística 
otimizada e incentivos fiscais tor-
na possível um modelo que gera 

economia, emprego e desenvolvi-
mento”, finalizou.

VANTAGENS

A parceria entre Cemig e In-
vest Minas começou há dois anos, 
como estratégia para atrair forne-
cedores de transformadores, de 
baixa e média tensão, para Minas 
Gerais. Até agora, as compras eram 
feitas junto a fornecedores de ou-
tros estados, como São Paulo, Mato 
Grosso e Amazonas.

Além das vantagens econômicas, 
haverá ainda uma redução de 180 
mil quilômetros rodados ao ano 
para a entrega dos equipamentos, 
evitando a emissão de 170 tonela-
das de CO2.

SOBRE A NANSEN
Fundada em 1930, a Nansen 

tem sede em Contagem, na Reigão 
Metropolitana de Belo Horizonte, 
e tornou-se uma das maiores fabri-
cantes de medidores do mundo. 
Em 2018, passou a pertencer à San-
xing Electric Co., empresa do grupo 
AUX, líder mundial em medidores, 
que atua em 50 países.

A nova unidade em Minas vai 
fabricar transformadores de distri-
buição com foco no projeto Supri-
Minas, mas com suporte também 
a outras distribuidoras no Brasil e 
para exportação para a América La-
tina e América do Norte. Os execu-
tivos da empresa ainda estudam as 
opções de locais para instalação da 
fábrica.

A Copasa foi de novo destaque 
nacional em 2024, dessa vez pe-
los projetos de inovação desen-
volvidos na Companhia. A AEVO, 
empresa de gestão da inovação e 
estratégia corporativa, entregou à 
Copasa o Prêmio de Intraempreen-
dedorismo, na categoria Equipe, 
pelo Compost Tree, projeto iné-
dito de produção de fertilizante 
orgânico utilizando o lodo gerado 
pelas Estações de Tratamento de 
Esgoto (ETEs) e resíduos da poda 
urbana de árvores. Outras nove 

empresas também foram agracia-
das na mesma categoria.

O prêmio, que está em sua se-
gunda edição, foi criado para reco-
nhecer, de forma inédita, empresas 
e profissionais que se destacam no 
incentivo e prática da inovação no 
Brasil. A iniciativa reconhece em-
presas que possuem Programas de 
Ideias, desenvolveram novos pro-
dutos, serviços ou processos por 
meio da Inovação, praticam Ino-
vação Aberta ou possuem projetos 
de inovação com foco em ESG.

O projeto Compost Tree – 
“Produção de fertilizante orgâni-
co composto classe B a partir do 
biossólido gerado nas ETEs” foi 
idealizado pela engenheira sanita-
rista da Unidade de Serviço de De-
senvolvimento Operacional, Quali-
dade e Energia da Copasa, Frieda 
Keifer Cardoso. Desde abril, o fer-
tilizante desenvolvido pela Copasa 
está sendo aplicado nos parques 
municipais de Belo Horizonte, por 
meio de uma parceria com a pre-
feitura da cidade, para ajudar na 

recuperação de áreas degradadas. 
O objetivo é a produção em 

escala industrial do fertilizante, 
gerando emprego e renda em todo 
o Estado de Minas Gerais. O Com-
post Tree também contribui ainda 
para o aumento da vida útil dos 
aterros sanitários, reduz o custo 
no transporte de lodo das ETEs até 
os aterros e promover, de forma 
especial, para a neutralização do 
carbono existente no lodo dos es-
gotos, fechando seu ciclo e contri-
buindo, portanto, para a redução 

da emissão dos gases de efeito es-
tufa associados. 

A gerente de Desenvolvimento 
Tecnológico da Copasa, Karoline 
Tenório, comemorou o reconheci-
mento nacional que, para ela, vem 
coroar o compromisso da empresa 
com a sustentabilidade, fato que 
colocou a Copasa entre os desta-
ques da revista norte-americana 
Time. “Transformar o lodo do es-
goto em fertilizante é um motivo 
de orgulho. Agradecemos à Frieda 
por colocar isso em prática, mas 

também à toda equipe por promo-
verem a inovação dentro da Com-
panhia”, afirmou.

A iniciativa é resultante do acor-
do de parceria para Pesquisa, De-
senvolvimento e Inovação (PD&I) 
assinado entre a Copasa e a Trans-
plantar Tree e conta com o apoio 
da Cemig. O projeto se alinha aos 
compromissos da Copasa com o 
Marco Legal do Saneamento, a 
Política Nacional de Resíduos Sóli-
dos, Agenda ESG e o Pacto Global 
da ONU.
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CIT SENAI ITR e St George assinam parceria 
para pesquisa sobre terras raras em Minas 
Gerais

59% dos brasileiros que vão usar o 13º Salário 
planeja quitar dívidas ou pagar contas básicas, 
revela pesquisa da Serasa

Uma importante parceria foi firma-
da nesta segunda-feira (9/12), na sede 
da Federação das Indústrias de Minas 
Gerais (FIEMG), em Belo Horizonte. 
Dois Memorandos de Entendimento 
(MoU) assinados entre o Instituto de 
Terras Raras do Centro de Inovação e 
Tecnologia (CIT SENAI ITR), primeira 
fábrica de ímãs permanentes da Amé-
rica Latina, e a St George Brasil mar-
cam o início de um projeto pioneiro 
voltado ao desenvolvimento de ímãs 
de terras raras no Estado e de otimi-
zação de produção de produtos de 
nióbio e terras raras, em BH, Itaúna e 
Lagoa Santa. A cerimônia contou com 
a presença do presidente da FIEMG, 
Flávio Roscoe, do CEO da St George 

Brasil, Thiago Amaral, e do diretor 
Regional do SENAI-MG, Christiano 
Leal, além de representantes das duas 
instituições.

Além de fortalecer a relação entre 
as entidades e a indústria nacional, a 
iniciativa pretende desenvolver proje-
tos conjuntos de pesquisa aplicada, 
experimentos, treinamentos e servi-
ços especializados voltados ao setor.

Durante a cerimônia de assinatura 
dos MoUs, o presidente da FIEMG, 
Flávio Roscoe, destacou a importân-
cia do projeto. “A gente tem muito 
interesse, tanto em fazer desenvolvi-
mento das terras raras aqui no Brasil e 
a St George tem essa potencialidade, 
como também de otimizar as instala-
ções do CIT SENAI ITR. Então, é com 

muita felicidade que assinamos essa 
parceria entre a St George e o SENAI”, 
disse.

O CEO da St George Brasil Ltda, 
Thiago de Souza Amaral, ressaltou 
que os MoUs assinados nesta segun-
da-feira são uma continuação da par-
ceria firmada entre o governo de Mi-
nas e a mineradora durante a Missão 
à Austrália. “Agora é a continuação da 
parceria com a assinatura com o cen-
tro de referência que o SENAI criou 
em Minas. E para nós é um prazer 
desenvolver essa tecnologia conjun-
tamente com o SENAI e FIEMG, tec-
nologia mineira para desenvolver e 
produzir terras raras”, disse. 

Já o diretor Regional do SENAI 
Minas Gerais, Christiano Leal, frisou o 

compromisso do SENAI com a inova-
ção e desenvolvimento de novas tec-
nologias. Para o SENAI, que tem o pa-
pel de articulação e de trazer o maior 
número de indústrias nesse setor de 
inovação e desenvolvimento de novas 
tecnologias, esse MoU é de extrema 
importância. Nós hoje com o SENAI 
ITR estamos colocando o Brasil em 
um cenário ocupado majoritariamen-
te pela China. Então, o SENAI ITR, 
juntamente com a St George e outras 
indústrias, estão trazendo esforços 
para desenvolver novas tecnologias e 
trazer da mina ao íma”, disse.

Os MoUs firmados têm vigência de 
cinco anos e preveem ainda a realiza-
ção de projetos experimentais, ações 
conjuntas e a busca por soluções ino-

vadoras que contribuam para o avan-
ço tecnológico da indústria mineira. 
Os documentos são desdobramentos 
do MoU assinado em outubro du-
rante a Missão Austrália, quando a 
FIEMG e o governo de Minas Gerais 
assinaram uma parceria com a St Ge-
orge Mining visando o aporte de R$2 
bi no Projeto Araxá, voltado para a 
extração de nióbio e terras raras na 
região do Alto Paranaíba.

Instituto de Terras Raras

O Instituto de Terras Raras é refe-
rência nacional em pesquisa, desen-
volvimento e inovação no setor de 
materiais estratégicos, com foco na 
criação de soluções tecnológicas para 

a indústria. O projeto prevê a produ-
ção demonstrativa de ímãs de terras 
raras na unidade, localizada em Lagoa 
Santa, impulsionando a cadeia de va-
lor de minerais críticos no Brasil.

St George Brasil

A St George Brasil, parte do grupo 
St George Mining Limited, é uma em-
presa especializada no fornecimento 
e exploração de matérias-primas mi-
nerais, com forte atuação no setor 
de terras raras. A parceria viabiliza o 
fornecimento de matéria-prima para 
a produção piloto, aliando a expertise 
técnica e a infraestrutura do CIT SE-
NAI ITR com a capacidade de explora-
ção e fornecimento da empresa.

Com prazo para pagamento da úl-
tima parcela do 13º marcado para 20 
de dezembro, a maior parte dos bra-
sileiros já se proAgramou para utilizar 
o dinheiro neste fim de ano. Pesqui-
sa realizada pela Serasa, em parceria 
com o Instituto Opinion Box, revela 
que 66% dos consumidores planejam 
com antecedência como aproveitar o 
valor recebido.

Segundo o levantamento, 81% 
dos trabalhadores afirmam que pre-
tendem gastar o valor total do 13º ou 
parte dele. O principal motivo apon-

tado é quitar as dívidas (31%), pagar 
contas básicas de água, luz ou gás 
(28%) ou usar para viagens de férias 
(23%).

“A chegada do 13º Salário permite 
que milhões de famílias equilibrem as 
finanças em um período de altos gas-
tos, como festas, presentes, celebra-
ções e férias”, comenta Aline Maciel, 
gerente da plataforma Serasa Limpa 
Nome. “Com organização e controle, 
o valor extra pode representar um 
respiro financeiro e a oportunidade 
para se livrar das pendências antes de 

o ano acabar”.
Além dos gastos imediatos ou 

necessários, parte dos brasileiros pre-
tendem poupar o benefício. Entre os 
entrevistados, 19% declararam que 
planejam guardar integralmente o 
13º salário. Desses, 38% têm intenção 
de investir o valor, enquanto 29% pre-
tendem usá-lo para criar um fundo 
de emergência e 21% para compor a 
poupança.

No Sudeste: pagar dívidas, mas de 
olho no futuro

Honrar as obrigações financeiras é 
o objetivo de 58,5% dos entrevistados 
dos estados de Minas Gerais, Rio de 
Janeiro, São Paulo e Espírito Santo. 
No Sudeste, 68,6% dos trabalhadores 
planejam o destino do salário extra e 
21,1% deles vai usar o dinheiro para 
pagar matrícula escolar, IPTU e IPVA 
e assim começar o ano mais folgados.

A população do sudeste também 
está preocupada com o futuro. Os 
dados apontam que em 12,4% das 
pessoas pretendem guardar o recur-
so para investir na própria educação 

no próximo ano. Outros 9,3% contam 
com o extra para dar mais vida ao so-
nho da casa própria, poupar (19,4%) 
ou até mesmo investir em um fundo 
de emergência 28,2%.

Chance de limpar o nome
Com recorde de negociação de 

dívidas registradas em novembro, a 
Serasa e a Febraban estenderam os 
benefícios do Feirão Limpa Nome 
até 20 de dezembro – mesma data 
do prazo final para pagamento da 
segunda parcela do 13º. Com mais 
de 1 mil empresas parceiras, con-

sumidores podem quitar suas pen-
dências com diversos segmentos, 
como bancos e cartões de crédito, 
empresas de telecomunicação, va-
rejo, concessionárias de contas bá-
sicas e mais. 

Confira os canais oficiais:
Site: http://www.serasalimpano-

me.com.br  
App Serasa no Google Play e 

App Store  
Agências dos Correios de todo 

o Brasil

Memorando de Entendimento (MoU) com vigência de cinco anos é passo para impulsionar a pesquisa e 
a produção de ímãs de terras raras no Estado

COMUNICADO

A  e a  informam que as provasUnimontes Fadenor
do vestibular Unimontes 2914 serão realizadas neste

VESTIBULAR
UNIMONTES

Sucesso a todos os candidatos. 

Confira os horários de
provas no site da COTEPS
www.coteps.unimontes.br

Domingo, 8 de dezembro

Lembramos que é importante chegar ao local da
prova com no mínimo . 30 minutos de antecedência

Reforçamos que não serão aceitos
documentos digitais para identificação.

FADENOR
FUNDAÇÃO DE APOIO AO DESENVOLVIMENTO

DO ENSINO SUPERIOR DO NORTE DE MINAS
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Banco do Nordeste entrega prêmio de 
Jornalismo em Minas Gerais em Moc

Parlamento homenageia comandante 
da PM

Na noite de quinta-feira (12/12), o 
Banco do Nordeste reuniu imprensa 
e convidados para a entrega do Prê-
mio de Jornalismo de Minas Gerais, 
concedido à jornalista, Ana Paula Pe-
drosa, pela matéria “As 152 moedas 
brasileiras”.

A premiação aconteceu no restau-
rante Já Vai Li e foi presidida pelo su-
perintendente do BNB em Minas Ge-
rais, Wesley Maciel, que ressaltou seu 
respeito e admiração pela imprensa 
do estado. “Estamos felizes por pre-
miar um trabalho que mostra o poder 
de transformação de vidas do micro-
crédito, algo que vivenciamos diaria-
mente. Valorizar o jornalismo é reco-
nhecer a importância que a imprensa 
tem como um dos pilares da nossa 
sociedade e agradecer pelas oportuni-
dades de divulgar as ações do Banco 
do Nordeste em todos os meios. Para-

béns à vencedora Ana Paula e a toda a 
imprensa de Minas Gerais!”

Ana Paula recebeu o troféu du-
rante a solenidade e destacou: “Para 
mim, uma das grandes missões do 
jornalista é contar histórias que pos-
sam inspirar outras pessoas e mostrar 
caminhos para o desenvolvimento, 
com foco na melhoria de vida de 
quem vive em determinado lugar. E é 
exatamente esse olhar que o Prêmio 
Banco do Nordeste de Jornalismo va-
loriza. Receber o prêmio na categoria 
Minas Gerais foi muito gratificante e é 
um estímulo para novas pautas den-
tro dessa temática.”

No trabalho premiado, Ana Paula 
também narra a história da origem do 
microcrédito, em Bangladesh, criado 
pelo economista Muhammad Yunus, 
que foi laureado com o Prêmio No-
bel da Paz. A metodologia inspirou o 

programa Crediamigo do Banco do 
Nordeste, o maior programa de mi-
crofinanças da América do Sul.

A IMPORTÂNCIA DO PRÊMIO 
PARA MINAS GERAIS

O Prêmio Banco do Nordeste 
de Jornalismo reforça a valorização 
da imprensa mineira, destacando o 
papel dos jornalistas na produção 
de conteúdo que transforma vidas e 
promove o desenvolvimento social e 
econômico. A premiação celebra tra-
balhos que vão além da informação, 
gerando impacto e inspirando solu-
ções para os desafios regionais. Para 
Minas Gerais, o reconhecimento evi-
dencia o compromisso do estado com 
a excelência jornalística e a relevância 
das histórias locais no cenário nacio-
nal. (FABRICIA ANDRADE)

A Câmara Municipal de Montes 
Claros realizou na noite dessa quinta-
-feira (12/12), sessão solene para a en-
trega do título de cidadão honorário 
de Montes Claros ao comandante da 
11ª Região de Polícia Militar, coronel 
César William Passos pelos relevantes 
serviços prestados a cidade e região. 
Participaram do evento, autoridades 
civis, militares e familiares do home-
nageado.

O proponente da homenagem, ve-
reador Wilton Dias (Avante), destacou 
a trajetória e o compromisso do ho-
menageado, que dedicou sua vida ao 
serviço em prol da sociedade mineira. 
“O coronel César sempre carregou 
consigo o orgulho de suas raízes e o 
compromisso com os valores que lhe 
foram ensinados”, comentou o parla-
mentar.

Dias destacou ainda as estratégias 

adotadas pelo homenageado, que está 
à frente da 11ª Região de Polícia Mili-
tar há quase dois anos, para reduzir a 
criminalidade e aumentar a sensação 
de segurança. “A abordagem humani-
zada e inovadora do coronel César na 
gestão da segurança pública é funda-
mental. Seja no desenvolvimento de 
projetos comunitários, seja no uso de 
ferramentas modernas para otimizar 
o trabalho da corporação. Sua visão 
e liderança tem transformado vidas e 
inspirado aqueles que têm o privilégio 
de trabalhar ao seu lado”, pontuou.

No seu discurso, o homenageado 
reafirmou o compromisso de empre-
gar todo o conhecimento adquirido 
ao longo dos anos como forma de 
retribuir o carinho e acolhimento 
que, junto com a família, recebeu em 
Montes Claros. “O maior patrimônio 
de um homem é sua família. Aos meus 

comandados, lhes digo: o maior te-
souro de um comandante é a sua tro-
pa. Confie sempre na Polícia Militar de 
Minas Gerais, o maior patrimônio do 
povo mineiro”, discursou o coronel 
César William.

O presidente da Câmara de Vere-
adores, Junior Martins (PP), no seu 
pronunciamento, destacou as home-
nagens concedida pela Casa Legisla-
tiva em reconhecimento a homens e 
mulheres que entregam a suas vidas, 
de alguma forma, para Montes Claros, 
como tem sido a postura do coronel 
César William. “A maior dádiva de um 
líder é ter o respeito de seus liderados 
e, nesta noite, podemos ver isso aqui 
com a sua tropa”, discursou Martins e 
acrescentou sobre a importância do 
apoio familiar. O parlamentar ressal-
tou ainda a Segurança Pública adota-
da em toda a área da 11ª Região de 

Polícia Militar.

HOMENAGEADO

César William Passos, natural de 
Grão Mogol, é filho de Antônio Carlos 
Passos e Maria Eustáquia das Graças 
e nasceu no dia 25 de abril de 1976. 
Policial militar desde 1998, após a 
conclusão do Curso de Formação de 
Oficiais, sendo destacado para atuar 
na sede do 10º BPM. Ele também é 
graduado em Direito. Na Polícia Mi-
litar desempenhou diversas cargos 
após participar de inúmeros cursos 
de capacitação e especialização em 
Segurança Pública. Há um ano e oito 
meses mantém-se a frente do coman-
do da 11ª Região de Polícia Militar. 
Ao longo de anos, atuou ainda como 
professor na 103ª CET, do 10º BPM. 
(STÊNIO AGUIAR)

Venha
saborear

a MELHOR
JANTINHA
da cidade.

ESPETOS  • PORÇÕES • CALDOS

38 99881-9096
RUA GENÉSIO TOLENTINO N°15 - CIDADE NOVA
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Vice-governador vistoria obras de ampliação 
do Hospital Universitário em Montes Claros

HDG recebe Cantata de Natal do 
Conservatório dia 18

Governo de Minas faz balanço das ações 
relacionadas à fauna doméstica em Minas

Vice-governador vistoria obras 
de ampliação do Hospital Universi-
tário em Montes Claros

O vice-governador de Minas Ge-
rais, Professor Mateus, vistoriou as 
instalações do Hospital Universitá-
rio Clemente de Faria, vinculado à 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), nesta sexta-fei-
ra (13/12). A unidade hospitalar re-
cebeu mais de R$ 3 milhões em in-
vestimentos do Governo de Minas 
para melhorias na infraestrutura.

A principal delas é a reformula-
ção da UTI neonatal, que será am-
pliada, gerando melhoria da quali-
dade e segurança do atendimento, 
redução do risco de infecções hos-
pitalares, diminuição do período 
de internação, além da garantia de 
maior conforto para puérperas e 
recém-nascidos. A intervenção con-
tou com um investimento de R$ 1,4 
milhão. A UTI Neonatal terá capa-
cidade para atender até 22 recém-
-nascidos, dez na unidade interme-
diária e 12 na unidade intensiva, 
com isolamento. Também foi feita 
uma área semi-intensiva.

O vice-governador percorreu 
as estruturas reformadas, recebeu 
informações sobre as inovações im-
plantadas na unidade e conversou 
com a equipe do hospital sobre o 

impacto social de todas as mudan-
ças que vêm sendo adotadas para a 
melhoria da prestação do serviço.

“Essas iniciativas reforçam nos-
so compromisso em investir no 
Norte de Minas, uma região que, 
historicamente não recebia a aten-
ção devida. Nossa missão é garantir 
que as políticas públicas cheguem 
e continuem chegando, transfor-
mando a realidade da região e tra-
zendo mais dignidade e qualidade 
de vida para todos”, destacou o 
vice-governador.

Único hospital 100% SUS de 
Montes Claros, o HU Unimontes 
atende à demanda de uma região 
com mais de 2,5 milhões de habi-
tantes. O reitor da universidade, 
Wagner de Paulo Santiago, enfati-
zou o papel das obras enquanto 
esforço voltado para atender aos 
Objetivos do Desenvolvimento 
Sustentável, da Organização das 
Nações Unidas (ONU), que busca 
reduzir, até 2030, os índices de 
mortalidade neonatal no país para 
até 30 mortes a cada 100 mil nas-
cidos vivos.

“Somos uma unidade de refe-
rência no atendimento às gestan-
tes de alto risco. Ter um serviço 
da melhor qualidade para acolhi-
mento desses bebês nas primeiras 

Vice-governador vistoria obras de 
ampliação do Hospital Universitário 
em Montes Claros

O vice-governador de Minas Ge-
rais, Professor Mateus, vistoriou as 
instalações do Hospital Universitá-
rio Clemente de Faria, vinculado à 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes), nesta sexta-feira 
(13/12). A unidade hospitalar rece-
beu mais de R$ 3 milhões em inves-
timentos do Governo de Minas para 
melhorias na infraestrutura.

A principal delas é a reformulação 
da UTI neonatal, que será ampliada, 
gerando melhoria da qualidade e 
segurança do atendimento, redução 
do risco de infecções hospitalares, di-
minuição do período de internação, 
além da garantia de maior conforto 
para puérperas e recém-nascidos. A 

intervenção contou com um investi-
mento de R$ 1,4 milhão. A UTI Ne-
onatal terá capacidade para atender 
até 22 recém-nascidos, dez na uni-
dade intermediária e 12 na unidade 
intensiva, com isolamento. Também 
foi feita uma área semi-intensiva.

O vice-governador percorreu as 
estruturas reformadas, recebeu infor-
mações sobre as inovações implanta-
das na unidade e conversou com a 
equipe do hospital sobre o impacto 
social de todas as mudanças que 
vêm sendo adotadas para a melhoria 
da prestação do serviço.

“Essas iniciativas reforçam nosso 
compromisso em investir no Norte 
de Minas, uma região que, histori-
camente não recebia a atenção de-
vida. Nossa missão é garantir que as 
políticas públicas cheguem e conti-

nuem chegando, transformando a 
realidade da região e trazendo mais 
dignidade e qualidade de vida para 
todos”, destacou o vice-governador.

Único hospital 100% SUS de 
Montes Claros, o HU Unimontes 
atende à demanda de uma região 
com mais de 2,5 milhões de habi-
tantes. O reitor da universidade, 
Wagner de Paulo Santiago, enfatizou 
o papel das obras enquanto esforço 
voltado para atender aos Objetivos 
do Desenvolvimento Sustentável, 
da Organização das Nações Unidas 
(ONU), que busca reduzir, até 2030, 
os índices de mortalidade neonatal 
no país para até 30 mortes a cada 
100 mil nascidos vivos.

“Somos uma unidade de referên-
cia no atendimento às gestantes de 
alto risco. Ter um serviço da me

A unidade, que é referência na região, recebeu um investimento de R$ 1,4 milhão para expansão da 
UTI neonatal

Programas desenvolvidos no estado incluem 
esterilização, microchipagem, atendimento veterinário e 
resgate de animais vítimas de maus-tratos

horas de vida é fundamental para 
garantir a redução da mortalidade 
neonatal e na infância”, reforçou o 
reitor da Unimontes.

O HU Unimontes também é re-
ferência no atendimento às vítimas 
de violência sexual e intrafamiliar, 
pacientes com transtorno mental e 
clínica médica, além de tratamento 
a portadores de Infecções Sexual-
mente Transmissíveis (IST), dentre 
elas a aids, cirurgia geral, tubercu-
lose, otorrinolaringologia, gineco-

logia/obstetrícia, leishmaniose vis-
ceral e cutânea, tratamento clínico 
em infectologia e pediatria, além 
da aplicação de soro para vítimas 
de mordeduras de cães, gatos e 
acidentes causados por animais 
peçonhentos.

ESTERILIZAÇÃO

A Central de Materiais Esteri-
lizados (CME) do HU Unimontes 
também passou por uma reestru-

turação geral, ao custo de R$ 849 
mil, para adequação às normas 
vigentes e redução dos riscos de 
infecção nos processos de esterili-
zação, manuseio e armazenamen-
to dos instrumentos da enferma-
gem, clínicas médica e cirúrgica 
utilizados no hospital. Até o mo-
mento, foi concluída a primeira 
etapa das obras, e a previsão é de 
que o processo seja finalizado até 
fevereiro de 2025.

Foram criadas salas para ter-

modesinfecção e esterilização a 
frio, com peróxido de hidrogênio, 
para assegurar um processo de 
desinfecção ainda mais seguro. As 
tintas utilizadas na cobertura das 
paredes são laváveis, facilitando 
e aperfeiçoando o processo de 
limpeza das áreas. Todo o piso foi 
trocado para diminuir a porosida-
de, conforme o preconizado pelas 
normas vigentes, e foram criadas 
áreas separadas para lavagem e 
secagem.

O espírito natalino tomará con-
ta do Hospital Dilson Godinho 
(HDG) no dia 18 de dezembro, 
das 8h às 11h, com a realização da 
Cantata de Natal, organizada pelo 
Grupo de Trabalho e Humanização 
(GTH) e pela Comissão Interna de 
Prevenção de Acidentes (CIPA), em 
parceria com o Conservatório Esta-
dual de Música Lorenzo Fernândez.

A apresentação acontecerá em 
pontos estratégicos da Instituição, 
levando emoção, arte e música 
para pacientes, colaboradores e 
acompanhantes. Entre os locais, a 
Copa, alas de enfermaria, pronto 
atendimento, Centro de Diagnósti-

co, entre outros.
O repertório será composto por 

canções clássicas de Natal, inter-
pretadas por músicos e coralistas 
do Conservatório, com o objetivo 
de proporcionar um momento de 
acolhimento e celebração.

De acordo com o diretor-presi-
dente do HDG, Helder Leone Alves 
de Carvalho, “A Cantata de Natal 
reflete nosso compromisso com a 
humanização do cuidado. É uma 
oportunidade de levar conforto e 
alegria em um momento do ano 
que é tão especial, principalmente 
para quem está em tratamento ou 
longe de casa. Parabéns ao GTH e a 

CIPA pela valorosa iniciativa”.
A Psicóloga e voluntária do 

GTH, Bruna Costa, destaca: “Que-
remos aquecer o ambiente hospi-
talar, para o clima do Natal. Essa 
ação é uma forma de reforçar os 
laços afetivos, sensibilizar para re-
flexões e a música tem essa capa-
cidade de nos proporcionar mui-
tas emoções; um cuidado que vai 
além do físico, alcançando alívios 
emocionais”.

O Hospital Dilson Godinho 
convida a imprensa a registrar este 
momento emocionante que, com 
certeza, tocará os corações de to-
dos os presentes. 

SERVIÇO:

O quê: Cantata de Natal do 
Hospital Dilson Godinho

Quando: 18 de dezembro de 
2024, das 8h às 11h

Onde: Pontos estratégicos do 
HDG

Realização: Grupo de Traba-
lho e Humanização (GTH) e Co-
missão Interna de Prevenção de 
Acidentes (CIPA) do HDG, em 
parceria com o Conservatório 
Estadual de Música Lorenzo Fer-
nândez

Mais informações: (38) 2211-
5527

Sobre o HDG

O Hospital Dilson Godinho é 
referência em saúde no norte de 
Minas Gerais, reconhecido pela 
excelência no atendimento huma-
nizado e na assistência de alta com-
plexidade.

A Instituição é referência em 
Oncologia, Cardiologia e Nefrolo-
gia e atende conjuntamente com 
as outras unidades hospitalares da 
cidade, uma população superior a 
dois milhões de habitantes, incluin-
do a macrorregião norte de saúde 
com 86 municípios, além dos Vales 
do Jequitinhonha e do Mucuri e Sul 

da Bahia. 
Oferecemos serviços de média 

e alta complexidade nas mais va-
riadas especialidades médicas em 
Montes Claros, nas Unidades de 
Extensão Clínica em Oncologia e 
Nefrologia, em Salinas e Pirapora, 
e na Unidade de Extensão Clíni-
ca em Oncologia, em Brasília de 
Minas.

O Hospital Dilson Godinho pos-
sui 146 leitos públicos, convênios 
e particulares com previsão de am-
pliação para 180 leitos até dezem-
bro de 2025. 100 leitos são total-
mente voltados para o atendimento 
via Sistema Único de Saúde (SUS).
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Casal é indiciado pela PCMG por estelionato 
em Taiobeiras

Homem é preso com 600 buchas de maconha e 
diversas outras drogas no Recanto das Águas, em 
Montes Claros

ALMG aprova adiamento do IPVA em Minas 
Gerais para fevereiro; débito poderá ser quitado 
durante blitzes

Caminhão com 40 mil litros de álcool tomba na 
BR-365 em Montes Claros

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) concluiu, nesta sexta-fei-
ra (13/12), em Taiobeiras, região 
Norte do estado, a investigação 
de um crime de estelionato en-
volvendo um casal, de 39 e 41 
anos, suspeito de utilizar indevi-
damente o cartão de crédito de 
uma mulher, de 48. Ambos foram 
indiciados, e o cartão da vítima 
apreendido.

As investigações começaram 
no dia 6 de dezembro deste ano, 
após a vítima registrar a ocorrên-
cia. Ela relatou que havia perdido 
o cartão de crédito no dia ante-

rior e, por volta de meia-noite, 
recebeu notificações de compras 
no valor de R$ 1.413,87. Apesar 
de tentar cancelar o cartão pelo 
aplicativo, não obteve sucesso.

De acordo com apurado, o 
casal realizou diversas compras 
durante a madrugada em merca-
dos e postos de combustíveis da 
região, utilizando o sistema de 
pagamento por aproximação, que 
dispensa senha. O total das tran-
sações somou R$ 1,6 mil, incluin-
do bebidas alcoólicas, produtos 
de beleza e outros itens.

O delegado Thiago Silva Ca-

valcante destacou a rapidez da 
equipe na elucidação dos fatos, 
resultando na identificação e no 
indiciamento dos suspeitos. “A 
alta reprovabilidade do caso é evi-
dente, considerando o prejuízo 
causado à vítima, uma pensionis-
ta com recursos financeiros limi-
tados”, afirmou.

O delegado reforçou ainda a 
importância das denúncias por 
parte das vítimas e da comunida-
de para garantir respostas rápidas 
das autoridades competentes e 
prevenir a prática de novos cri-
mes.

Um homem, de 33 anos, foi pre-
so suspeito de tráfico de drogas, 
nesta quinta-feira (12), no bairro 
Recanto das Águas, em Montes Cla-
ros.

Segundo a Polícia Militar, du-
rante patrulhamento na Avenida 
Rui de Albuquerque, o suspeito 
foi abordado, e com ele foram en-
contradas 10 buchas de maconha 
e uma quantia em dinheiro. No ve-
ículo, os policiais localizaram mais 
30 buchas da mesma substância.

Com informações obtidas no 
local, a equipe se deslocou até a 
residência do suspeito, onde foi 
apreendida uma grande quantida-

de de entorpecentes e materiais 
relacionados ao tráfico. Entre os 
itens apreendidos estão:

•7 barras de maconha
•31 tabletes de maconha
•600 buchas de maconha
•3 porções médias de maco-

nha
•62 porções de skank
•2 porções de sementes de 

maconha
•114 pedras de crack
•9 pinos de cocaína
•3 balanças de precisão
•2 munições calibre 12
•1 aparelho celular
•R$ 1.180 em dinheiro em es-

pécie
Durante as diligências, outro 

imóvel associado ao traficante foi 
vistoriado, onde mais entorpecen-
tes foram localizados. Apesar das 
suspeitas iniciais, nenhuma arma 
foi encontrada. Os documentos 
apreendidos no endereço refor-
çaram o vínculo do suspeito com 
os locais utilizados para o armaze-
namento e distribuição de drogas.

O homem, que já possuía pas-
sagens por tráfico de drogas, foi 
preso em flagrante e conduzido 
à delegacia. Os materiais apreen-
didos foram encaminhados para 
investigação.

Os contribuintes mineiros terão 
mais tempo para planejar o paga-
mento do Imposto sobre Veículos 
Automotores (IPVA). A Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
aprovou nesta quinta-feira (12), em 
segundo turno, o projeto de lei que 
altera a data de vencimento do im-
posto. A partir de 2025, o primeiro 
pagamento será em fevereiro, em vez 
de janeiro. Além disso, débitos atrasa-
dos poderão ser quitados diretamen-
te em blitzes por meio de sistemas 
bancários eletrônicos.

O projeto de lei 1.346/15, de auto-
ria do deputado Alencar da Silveira Jr. 
(PDT), foi aprovado com o apoio de 
50 parlamentares, sem votos contrá-
rios. Para entrar em vigor, o texto pre-
cisa ser sancionado pelo governador 
Romeu Zema, que poderá aprová-lo 
integralmente ou com vetos.

Medida para evitar remoção de 
veículos

Uma das inovações incluídas no 
projeto foi apresentada pelo depu-
tado Zé Guilherme (PP), relator do 
texto e presidente da Comissão de 
Fiscalização Financeira e Orçamentá-
ria. Ele propôs permitir o pagamento 
de débitos de IPVA durante fiscaliza-
ções de trânsito, evitando a remoção 
de veículos por falta de regulariza-
ção. A medida busca facilitar a vida 
do contribuinte, permitindo que ele 
quite suas dívidas no momento da 
abordagem.

Zé Guilherme também incluiu um 
parágrafo para acelerar a exclusão de 
nomes de devedores de cadastros de 
dívida ativa e de proteção ao crédito. 
Após o pagamento de valores inscri-
tos em dívida ativa, a Advocacia-Geral 
do Estado (AGE) será notificada para 
providenciar a retirada imediata do 
nome do contribuinte desses regis-
tros.

Parcelamento e exceções

O parcelamento do IPVA conti-
nuará sendo feito em até três vezes, 
como já acontece atualmente. Uma 
emenda do deputado Ulysses Gomes 
(PT), aprovada no plenário, determi-
nou que as mudanças entrarão em vi-
gor a partir de 2025. Gomes também 
sugeriu que o benefício do adiamen-
to não se aplique a locadoras de veí-
culos, mas essa proposta foi rejeitada 
pelos demais deputados.

Próximos passos

O governador Romeu Zema terá 
a responsabilidade de decidir sobre 
a sanção ou veto do projeto. Caso 
aprovado, os mineiros poderão se 
beneficiar das mudanças já no pró-
ximo ano. As alterações são vistas 
como uma tentativa de aliviar a pres-
são financeira sobre os contribuintes, 
especialmente no início do ano, pe-
ríodo tradicionalmente marcado por 
altos gastos.

Os contribuintes mineiros terão 
mais tempo para planejar o paga-
mento do Imposto sobre Veículos 
Automotores (IPVA). A Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
aprovou nesta quinta-feira (12), em 
segundo turno, o projeto de lei que 
altera a data de vencimento do im-
posto. A partir de 2025, o primeiro 
pagamento será em fevereiro, em 
vez de janeiro. Além disso, débitos 
atrasados poderão ser quitados di-
retamente em blitzes por meio de 
sistemas bancários eletrônicos.

O projeto de lei 1.346/15, de 
autoria do deputado Alencar da 
Silveira Jr. (PDT), foi aprovado com 
o apoio de 50 parlamentares, sem 
votos contrários. Para entrar em vi-
gor, o texto precisa ser sancionado 
pelo governador Romeu Zema, que 
poderá aprová-lo integralmente ou 
com vetos.

Medida para evitar remoção de 
veículos

Uma das inovações incluídas no 
projeto foi apresentada pelo depu-
tado Zé Guilherme (PP), relator do 
texto e presidente da Comissão de 
Fiscalização Financeira e Orçamen-
tária. Ele propôs permitir o paga-
mento de débitos de IPVA durante 
fiscalizações de trânsito, evitando 
a remoção de veículos por falta de 
regularização. A medida busca faci-
litar a vida do contribuinte, permi-
tindo que ele quite suas dívidas no 
momento da abordagem.

Zé Guilherme também incluiu 
um parágrafo para acelerar a ex-
clusão de nomes de devedores de 
cadastros de dívida ativa e de pro-
teção ao crédito. Após o pagamento 
de valores inscritos em dívida ativa, 
a Advocacia-Geral do Estado (AGE) 

será notificada para providenciar a 
retirada imediata do nome do con-
tribuinte desses registros.

Parcelamento e exceções

O parcelamento do IPVA con-
tinuará sendo feito em até três ve-
zes, como já acontece atualmente. 
Uma emenda do deputado Ulysses 
Gomes (PT), aprovada no plenário, 
determinou que as mudanças entra-
rão em vigor a partir de 2025. Go-
mes também sugeriu que o bene-
fício do adiamento não se aplique 
a locadoras de veículos, mas essa 
proposta foi rejeitada pelos demais 
deputados.

Próximos passos

O governador Romeu Zema 
terá a responsabilidade de decidir 

sobre a sanção ou veto do projeto. 
Caso aprovado, os mineiros pode-
rão se beneficiar das mudanças já 

no próximo ano. As alterações são 
vistas como uma tentativa de aliviar 
a pressão financeira sobre os con-

tribuintes, especialmente no início 
do ano, período tradicionalmente 
marcado por altos gastos.
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Brasília de Minas ganha novo mercado 
municipal

Posse dos dirigentes do IFNMG eleitos para 
o mandato 2024-2028 será nesta segunda 
(16/12), em Montes Claros

Com o apoio do projeto Nosso Mercado, do Sebrae Minas, local passou a ser administrado pela 
associação dos comerciantes

Uma parceria entre o Sebrae 
Minas, por meio do projeto “Nosso 
Mercado”, e a Prefeitura de Brasília 
de Minas, viabilizou a reestrutura-
ção do mercado municipal da cida-
de, no Norte do estado. Após mais 
de um ano fechado, o prédio foi 
reformado e entregue aos comer-
ciantes. Agora denominado Merca-
do Municipal Deocleciano Soares 
Alves (Diozão), o espaço é admi-
nistrado pela Associação dos Co-
merciantes do Mercado Municipal 
de Brasília de Minas (ACMMMB) 
e conta com 15 empreendedores 
de diversos segmentos, como ar-
tesanato, salão de beleza, bares e 
lanchonetes.

A secretária municipal de De-

senvolvimento Econômico, Cultu-
ra e Juventude, Vanessa Almeida 
Botelho, destaca que a parceria 
teve início em 2023. “Após a re-
forma do espaço, a intenção era 
contar com lojas de artesanato e 
gastronomia. Abrimos dois editais, 
mas percebemos que no aspecto 
financeiro, seria inviável para os 
comerciantes. Então, recorremos 
ao Sebrae, que nos orientou a trans-
ferir a gestão para uma associação. 
Hoje, neste novo formato, 80% das 
lojas estão abertas”, explica.

Além de orientar sobre a admi-
nistração do espaço, o Sebrae Mi-
nas também promoveu, no mês de 
novembro, por meio do programa 
‘Nosso Mercado’, missão técnica 

com representantes da Prefeitura e 
da Associação. O grupo foi a Belo 
Horizonte para conhecer o Merca-
do Central e o modelo de gestão 
feito pela associação do mercado 
da capital.”Nosso objetivo com esse 
programa é trabalhar a governança, 
sensibilização e proposição do mo-
delo ideal de funcionamento. Todo 
o processo legal para instituir a as-
sociação foi aprovado pela Câmara 
Municipal”, ressalta o consultor do 
projeto, Luiz Carlos Braga.

ORGANIZAÇÃO

A presidente da ACMMMB, Rose-
li Soares Pereira, vê o novo merca-
do com boa expectativa.”Está sen-

do um desafio, mas também uma 
satisfação poder contribuir com o 
desenvolvimento do nosso muni-
cípio. Ver o mercado reformado e 
como um ponto de encontro das 
pessoas, gerando renda e sustento 
para quem ali trabalha, é uma gran-
de alegria. Todos estão motivados e 
com expectativas de melhorar ainda 
mais”, comemora.

A empreendedora Osnara Ribei-
ro de Almeida é dona de uma cafe-
teria no local e afirma que, antes da 
reestruturação do mercado, passou 
por situações difíceis. “Devido aos 
altos custos de aluguel, tive que 
fechar meu negócio por dois anos. 
Agora, consegui reabrir e tenho 
mais conforto e melhores condi-

ções de trabalho”, ressalta.
A analista do Sebrae Minas He-

bbe Mendes destaca a importância 
da forma de gestão no projeto. “A 
prefeitura cedeu o espaço e a Asso-
ciação faz a gestão. Esse novo mo-
delo deixa o mercado mais funcio-
nal e organizado, mais confortável e 
atrativo, criando um ambiente para 
tornar os negócios mais competiti-
vos”, frisa.

PROJETO NOSSO MERCADO

O projeto Nosso Mercado pro-
move consultorias personalizadas 
para entender as características de 
cada centro comercial e a cultura 
dos municípios. O trabalho leva em 

conta, ainda, o grau de maturida-
de de cada empreendimento – se 
já está em funcionamento ou não, 
qual o modelo administrativo mais 
indicado, entre outros aspectos. A 
parceria do poder público munici-
pal com o Sebrae Minas tem o ob-
jetivo de implementar um modelo 
ideal de gestão, operação e manu-
tenção dos espaços.

SERVIÇO

Mercado Municipal Deocleciano 
Soares Alves – Brasília de Minas

Endereço: rua Camilo Prates, 
130, Centro

Funcionamento: 2ª a 6ª – 9h às 
20h; sábado – 6h às 12h

Além da reitora, serão empos-
sados diretores em Almenara, Ara-
çuaí, Arinos, Diamantina, Janaúba, 

Januária, Montes Claros, Pirapora, 
Porteirinha, Salinas e Teófilo Otoni

A solenidade de posse dos di-

rigentes do Instituto Federal do 
Norte de Minas Gerais (IFNMG) 
eleitos para o mandato 2024-2028 

acontecerá nesta segunda-feira, 
16/12, às 18h30, no auditório do 
IFNMG-Campus Montes Claros 
(Rua Dois, 300 - Village do Lago I, 
Montes Claros/MG). A cerimônia 
será transmitida ao vivo pelo canal 
do IFNMG no Youtube. 

Na ocasião, serão empossados 
os seguintes dirigentes, nos res-
pectivos cargos:

- Joaquina Aparecida Nobre, 
como reitora do IFNMG, para o 
segundo mandato. Neste caso, a 
posse será simbólica, pois a reito-
ra foi oficialmente empossada em 
cerimônia realizada no MInistério 
da Educação (MEC), em Brasília, 
nessa quinta-feira, 12/12;

- Joaquim Neto de Souza San-
tos, como diretor-geral do Campus 
Almenara;

- Irã Pinheiro Neiva, como dire-
tor-geral do Campus Araçuaí;

- Luana da Silva Botelho, como 
diretora-geral do Campus Arinos;

- Júnio Jáber, como diretor-ge-
ral do Campus Diamantina;

- Fernando Barreto Rodrigues, 
como diretor do Campus Janaúba;

- Emanoelito Fernandes Vieira 
Júnior, como diretor-geral do Cam-
pus Januária;

- Wagner Leite Araújo, como 
diretor-geral do Campus Montes 
Claros;

- Wallace Magalhães Trindade, 
como diretor-geral do Campus Pi-
rapora;

- Pedro Paulo Pereira Brito, 
como diretor do Campus Portei-
rinha;

- Guilherme Mendes de Almei-
da Carvalho, como diretor-geral do 
Campus Salinas;

- Ana Cláudia Gonçalves de Sá 
Jardim, como diretora-geral do 
Campus Teófilo Otoni.

ELEIÇÕES IFNMG 2024

Desde a criação dos Institutos 
Federais pela Lei nº 11.892/2009, 
foram realizados quatro processos 
eleitorais para escolha de dirigen-
tes no âmbito do IFNMG. As elei-
ções deste ano aconteceram no 
dia 20/09, com votação simultânea 
para a escolha dos ocupantes dos 

cargos de reitor(a) e dirigentes dos 
11 campi, para o mandato 2024-
2028.

Puderam votar servidores do 
quadro de pessoal ativo do IFNMG 
e alunos regularmente matricu-
lados nos cursos de ensino mé-
dio, técnicos, de graduação e de 
pós-graduação, presenciais ou a 
distância. Votaram 623 dos 625 do-
centes aptos (95,6% de compare-
cimento); 626 de 666 técnicos ad-
ministrativos aptos (94%) e 6.074 
de 13.066 discentes aptos (46,5%), 
o que correspondeu a uma média 
de comparecimento às urnas de 
78,61%.

Depois de homologado o resul-
tado das eleições pelo Conselho 
Superior (Consup) do IFNMG, 
toda a documentação do proces-
so eleitoral foi enviada ao MEC 
para aprovação e condução dos 
trâmites para a posse de Joaquina 
Nobre. O decreto que anunciou a 
recondução da reitora ao cargo, a 
partir de 08/12/2024, foi publicado 
no Diário Oficial da União (DOU) 
do dia 03/12/2024.

SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 
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Bia destrói as fotos tiradas por 
Beto para a campanha. Edu de-
fende Nelson do agiota e promete 
ajudar o pai. Clarice desabafa com 
Teresa sobre sua preocupação com 
Beatriz. Maristela e Basílio ficam 
juntos mais uma vez. Beto se deses-
pera ao descobrir o estado de suas 

fotos. Celeste expulsa Lígia de sua casa. Jacira sofre com seu desempenho 
no concurso, e Eugênia promete ajuda-la. Juliano diz que Beatriz deve ali-
sar o cabelo.

Tatá Werneck foi acusada de assédio por ex-assistente que trabalhou cerca de 6 tempora-
das com a apresentadora no ‘Lady Night’: ‘Eu sinto muito. Adorava ele’

Tatá Werneck diz que acusação de assédio é ‘mentirosa e leviana’ e processa ex-assistente: 
‘Tenho inúmeras testemunhas’

Tatá Werneck que possuía uma relação amistosa com o ex-funcionário, expressou estar 
muito chateada com as alegações, destacando ainda sua preocupação com o assistente, que, 
segundo ela, estava passando por um momento difícil

Tatá Werneck disse que o produtor trabalhou no programa por seis anos, sob contrato 
de obra, uma prática comum na emissora Globo, responsável pela exibição do “Lady Night”. 
“Fiquei muito chateada e ao mesmo tempo muito preocupada com ele porque nitidamente 
ele não está bem”, disse.

Tatá Werneck afirmou também possuir todas as conversas que comprovam o interesse 
constante do ex-produtor em continuar no projeto: “Tenho todas as provas de nossas conver-
sas onde ele dizia o quanto queria sempre prosseguir no projeto e pedia por isso”.

Tatá Werneck explica ‘demora’ para se pronunciar: ‘Eu estava dando o tempo para que 
as coisas se acalmassem e ele refletisse. O problema da internet é que quando você sai uma 
notícia, o acusado tem que provar sua inocência mesmo que seja mentira’

Tatá Werneck se viu no centro de uma polêmica envolvendo uma acusação de assédio feita 
por um ex-produtor do programa “Lady Night”. A apresentadora, que possuía uma relação 
amistosa com o ex-funcionário, expressou estar muito chateada com as alegações, desta-
cando ainda sua preocupação com o assistente, que, segundo ela, estava passando por um 
momento difícil.

Ao portal Leo Dias, Tatá Werneck disse que o produtor trabalhou no programa por seis 
anos, sob contrato de obra, uma prática comum na emissora Globo, responsável pela exibi-
ção do “Lady Night”. “Fiquei muito chateada e ao mesmo tempo muito preocupada com ele 
porque nitidamente ele não está bem”, disse.

A mulher do ator Rafael Vitti afirmou também possuir todas as conversas que comprovam 
o interesse constante do ex-produtor em continuar no projeto: “Tenho todas as provas de 
nossas conversas onde ele dizia o quanto queria sempre prosseguir no projeto e pedia por 
isso”.

Por que Tatá Werneck demorou a se pronunciar?
No calor das acusações, muitos se perguntaram sobre o motivo da demora de Tatá em se 

manifestar publicamente. A apresentadora explicou que preferiu esperar para ver as circuns-
tâncias se acalmarem antes de abordar o tema. 

Segundo ela, um dos problemas das redes sociais é que, ao surgir uma acusação, o acu-
sado rapidamente se vê na posição de ter que provar sua inocência, mesmo que as alegações 
sejam infundadas. 

“Eu estava dando o tempo para que as coisas se acalmassem e ele refletisse. O problema 
da internet é que quando você sai uma notícia, o acusado tem que provar sua inocência 
mesmo que seja mentira”, explicou.

‘Assédio é algo muito sério pra ser levantado de forma mentirosa e leviana’
A acusação de assédio, algo considerado muito grave e sensível, levou Tatá a optar por 

ações legais contra o ex-funcionário. Ela destacou que abriu um processo na esfera civil e 
criminal, reafirmando a seriedade do caso. 

Werneck enfatizou a necessidade de justiça, alegando que tem inúmeras testemunhas que 
podem atestar a seu favor. Para ela, é inadmissível permanecer inerte diante de uma acusação 
infundada de tal gravidade.

“Decidi entrar na justiça na esfera civil e criminal. Assédio é algo muito sério pra ser levan-
tado de forma mentirosa e leviana. Tenho inúmeras testemunhas. É impossível ser injustiçado 
de forma grave e não tomar uma atitude. Eu sinto muito. Adorava ele”, completou.

Madalena exige que Osmar de-
volva todo o dinheiro que roubou de 
sua família. Jão e Sidney convencem 
o policial a liberar o menino aborda-
do. Cida ouve Tati falar com Miranda 
sobre Nando, e exige que a prima 
pare de dar produtos para o rapaz. 
Ana Lúcia conta para Edson que 
Jão será pai. Jayme descobre que a 

empresa está investigando a sabotagem do ônibus e avisa a Osmar. Edson 
parabeniza Neuza pelo neto. Cida alerta Madalena sobre Cacá querer usar a 
gravidez para separá-la de Jão. 

RESUMO DE Novelas
Mavi não revela seu plano a 

Luma. Volney tenta convencer 
Iberê a entregar Mavi. Evelyn fica 
horrorizada com o apartamento 
alugado por Tomás. Leidi insinua 
que Berta e Sirlei podem formar 
um casal. Diana exige que Hugo 
repense suas atitudes com ela. 

Edmilson atrapalha o romance entre Dhu e Wagner. Hugo contrata Edmil-
son para trabalhar no resort. Mavi mostra a Luma a foto de Filipa, e afirma 
que a moça está grávida de Leon/Rudá.

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 

Tatá Werneck diz que 
acusação de assédio é 
'mentirosa e leviana' e 
processa ex-assistente: 
'Tenho inúmeras 
testemunhas'
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Montes Claros sediará o Campeonato 
Mineiro de Futsal para Surdos

AEESB: Escola de Esportes promove saúde, 
bem-estar e lazer gratuito para crianças e 
adolescentes, em Montes Claros

Cruzeiro: Gabigol procura casa em 
condomínio de luxo na Grande BH

O futsal é uma modalidade muito popular no Brasil. Ao ser 
praticada por atletas surdos não sofre muitas adaptações em 
relação às regras tradicionais, com exceção da arbitragem, que 
utiliza uma bandeira para sinalizar infrações e outras situações 
durante a partida. De qualquer forma, é um instrumento im-
portante para a prática de atividade física e para a socialização 
e inclusão das pessoas surdas.

Desta forma, no próximo fim de semana, Montes Claros 
sediará o Campeonato Mineiro de Futsal para Surdos. Cinco 
equipes disputarão o título: a equipe que representa a nossa 
cidade é a Associação de Surdos de Montes Claros (ASMOC); 
também participarão associações dos municípios de Conta-
gem e Pará de Minas, além de duas equipes de Belo Horizonte.

A presidente da ASMOC, Camila Xavier, acredita que a re-
alização de competições exclusivas para surdos é positiva em 
diversos aspectos. “Para a comunidade surda (a participação 
na competição) ainda promove a língua de sinais, amplia a 
rede de amizades com surdos de outras cidades e contribui 
para o intercâmbio de experiências”, conta.

A abertura do torneio, que é promovido pela Federação 
Mineira Desportiva dos Surdos (FMDS) em parceria com a Se-
cretaria Municipal de Esportes e Juventude, será no próximo 
sábado, 14, às 8 horas, no Ginásio Ana Lopes. Logo em segui-
da, acontecerão os jogos, que seguirão até as 18 horas. No 
domingo, as partidas começarão às 8 horas e, às 11, haverá a 
premiação dos campeões e do artilheiro da competição. (AT-
TILIO FAGGI)

Acertado com o Cruzeiro para a 
próxima temporada, Gabigol já sabe 
onde vai morar durante a passa-
gem pelo clube celeste. No Ataque 
apurou que o atacante de 28 anos 
autorizou o estafe a encontrar uma 
casa em um condomínio de luxo 
na Região Metropolitana de Belo 
Horizonte (RMBH), enquanto viaja 
à negócios para o Japão.  Segundo 
soube a reportagem, Júnior Pedro-
so, empresário do atleta, procurou 
um imóvel no Alphaville de Vespa-
siano, próximo a Lagoa Santa. Os 
atacantes do Cruzeiro, Kaio Jorge 
e Gabriel Veron também moram no 
mesmo condomínio. 

Os pais de Gabigol, Valdemir e 
Lindalva foram flagrados passeando 
em uma região nobre de BH na noi-
te dessa quinta-feira (12/12). Porém, 
No Ataque não conseguiu confirmar 

se a visita dos parentes do jogador 
à capital mineira está relacionada 
com a escolha do local de moradia.   
Na foto publicada nas redes sociais 
por um torcedor do Cruzeiro, foi 
possível identificar que os pais do 
atacante caminhavam pela Avenida 
do Contorno, entre os bairros de 
Lourdes e Santo Antônio, perto de 
um luxuoso hotel. 

Como noticiou No Ataque no dia 
10 de novembro, o Cruzeiro fechou 
a contratação de Gabigol com vín-
culo de três anos, até dezembro de 
2027, pelo menos. 

Com 160 gols em 305 jogos pelo 
Flamengo, Gabigol é o reforço de 
peso prometido pelo dono da SAF 
do Cruzeiro, Pedro Lourenço. O 
empresário sempre sonhou com um 
atleta de grande impacto, a exemplo 
do que Hulk representa para o Atlé-

tico.
Números de Gabriel Barbosa
Gabriel Barbosa ficou eternizado 

na história do Flamengo pelo perfil 
decisivo. São várias marcas expres-
sivas do camisa 99 em seis anos 
no clube, como a sexta posição no 
ranking de artilheiros, com 160 gols 
em 305 jogos.  O atacante aparece 
ao lado de Arrascaeta e Bruno Hen-
rique, jogadores do atual elenco, 
com 13 títulos com a camisa rubro-
-negra. Destaque para duas Liberta-
dores (2019 e 2022), dois Campe-
onatos Brasileiros (2019 e 2020) e 
duas Copas do Brasil (2022 e 2024).  
No troféu nacional deste ano, Gabi-
gol marcou dois gols na vitória por 
3 a 1 sobre o Atlético, no Maracanã, 
pelo jogo de ida da final. Com isso, 
atingiu a marca de 16 tentos anota-
dos em 17 finais pelo clube carioca.

A Escola de Esportes, promovi-
da pela Associação Educacional, Es-
portiva e Social do Brasil (AEESB), 
tem como foco principal propor-
cionar o desenvolvimento físico e 
comportamental de crianças e ado-
lescentes da cidade de Montes Cla-
ros e da região do Norte de Minas. 
Além de possibilitar a oportunidade 
das comunidades carentes partici-
parem da prática esportiva gratuita, 
a AEESB também promove a saúde, 
o bem-estar e a socialização através 
dos projetos sociais.

Atualmente, na Escola de Espor-
tes, a modalidade futsal conta com 
90 crianças e adolescentes, de 10 a 
15 anos, atendendo as categorias 
masculino e feminino, que apren-
dem mais sobre a modalidade. Atu-

almente, estão cadastrados na Esco-
linha 70 meninos e 20 meninas. As 
aulas acontecem toda semana, de 
segunda a quinta-feira.

O futsal está presente em dois 
núcleos, um na Escola Estadual 
Augusta Vale, atendendo crianças 
e adolescentes, de 10 a 13 anos, e 
um outro na Escola Estadual Plínio 
Ribeiro, onde atendem adolescen-
tes de 14 e 15 anos, nas categorias 
feminino e masculino. As inscrições 
são feitas diretamente nas escolas.

Projeto que acolhe
De acordo com o professor 

Marcelo Fernandes, que atua em 
Montes Claros, o intuito do proje-
to é contribuir para que os alunos 
possam desempenhar melhor as 

suas funções escolares, além de 
ajudá-los no lazer e entretenimen-
to saudável, inserindo um esporte 
no dia a dia destas crianças e ado-
lescentes. O proejto abrenge jogos 
dos bairros Maracanã, Major Prates, 
Jardim Primavera, que acontecem 
nas escolas onde os alunos estu-
dam nos respectivos bairros

“Hoje nós atendemos as crian-
ças nas escolas, né? Que moram em 
torno dos bairros Independência, 
Carmelo, Interlagos e Esplanada. E, 
já os outros alunos da Escola Plínio 
Ribeiro, como sendo uma escola lo-
calizada na região Central da cida-
de, nós atendemos todos os bairros 
nesta escola. Por exemplo, a gente 
tem aluno lá do Jardim Primavera 
que faz aula com a gente lá no nú-

cleo da Plínio Ribeiro. Então, lá são 
praticamente todos os bairros que 
a gente atende”, afirma o professor.

Ainda de acordo com Fernan-
des, as aulas são ministradas com 
foco maior no lado educacional, 
sem deixar de lado a aprendizagem 
sobre a modalidade e regras para 
disputar as partidas, ensinando es-
tes alunos a se desenvolverem no 
esporte.

“É claro que eles aprendem o 
futsal, né? Na sua forma de jogar, 
com as regras, mas o intuito maior 
é o foco educacional, é mostrar 
quais são os valores do esporte, a 
ter respeito ao adversário, a traba-
lhar em equipe. Ou seja, isso tudo é 
de grande valia na vida de cada um 
deles”, destaca o professor de futsal 

Marcelo Fernandes.

AEESB
O projeto Escola de Esportes 

atende cerca de 400 pessoas, com 
idades entre 10 e 59 anos e é uma 
iniciativa da Associação Educacio-
nal Esportiva e Social do Brasil 
(AEESB), com patrocínio da Cemig 
e do Banco do Nordeste, via Lei 
Federal de Incentivo ao Esporte. As 
crianças, jovens e adultos de Mon-
tes Claros participam gratuitamente 
das aulas de futsal, vôlei e ginástica.

“E aí, tio?! Vai ter aula, né?”
Para entreter os alunos e fazê-los 

tomar gosto pelo esporte, a ideia é 
misturar  brincadeiras com técni-
cas, para que assim os assistidos 

possam se interessar cada vez mais 
pelo futsal e aprender brincando. 
Também são feitas outras atividades 
para incentivar o convívio e desen-
volvimento social das crianças e 
adolescentes da Escolinha de Fu-
tebol, como intercâmbio de alunos 
das escolas da cidade e disputadas 
na quadra. Marcelo conta que os 
alunos adoram participar do proje-
to e das aulas.

“Toda vez que tem aula, e às ve-
zes, se está chovendo, os alunos já 
perguntam, mandando mensagem 
no celular “E aí, tio?! Vai ter aula, 
né?” (risos) A gente nota que eles 
gostam muito de jogar futsal. En-
tão, percebemos a importância que 
é o projeto na vida de cada um de-
les!”, encerra o professor.

GOL PELA INCLUSÃO

CRUZEIRO

Acertado com Cruzeiro, Gabigol autorizou estafe a procurar uma casa em condomínio da Grande 
BH; atacante está em viagem de negócios
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FOI REALMENTE UM DOS MEUS SONHOS realizados ter 
lançado este livro em edição de luxo que teve uma tiragem 
de mais de 3 mil exemplares. “THEO UMA VIDA” já é con-
siderado um dos livros mais importantes já vistos na socie-
dade montesclarense, pois além da minha trajetória, temos 
ali como já bem disse o famoso editor de Belo Horizonte 
André Carvalho: “Por várias décadas de história de uma das 
cidades mais importantes de Minas, com cultura própria e 
ares de capital, um centro econômico, social e financeiro 
extremamente importante. No livro Theo - Uma Vida, que 
editamos, e no qual Montes Claros se retrata paralelamen-
te ao grande colunista da cidade, aquele que conseguiu 
passar do ora-pro-nóbis para o caviar, sendo aplaudido 
por MOC e pelo Brasil como jornalista íntegro, de visão e, 
principalmente, um homem que testemunha seu tempo 
sem preconceitos e opiniões vendidas.” Capa dura com 300 
páginas e cerca de 300 fotos. Mesmo com tantas realiza-
ções ainda sinto força para realizar muitas outras. E vou em 
frente, esperando festejar no próximo ano meu “JUBILEU 
DE DIAMANTE “ no jornalismo.

FOI TAMBÉM MUITO BOM REVER na seção solene da di-
plomação na OAB o magnífico Reitor da UNIMONTES Wag-
ner Santiago que foi bastante festejado.

NO TÚNEL DO TEMPO: Adriana Cunha, Nídia Santiago e 
este jornalista.

INÊS MIRANDA E OS FILHOS Pavilo e Paul e o diretor 
da Expominas estiveram visitando as obras do ININITY, o 
maior prédio comercial de Moc que será inaugurado no 
próximo ano.

SEMPRE EXPANDINDO BELEZA e charme a empresária 
do setor de confecção infantil Isabella David foi outra ani-
versariante da semana. Vivas para ela.

LOGO MAIS E O CONHECIDO PANCHO SILVEIRA vai 
promover a tradicional confraternização das MESAS da 
“DIRETORIA” número 1 e a 2- Atenção: Só participarão 
aqueles que estiverem vestidos com a CAMISETA padroni-
zada com o nome dos convidados. Segundo ele, quem não 
estiver com a mesma é PENETRA. Nesta foto ele está emol-
durado por Beto Guedes e a esposa Laura que estiveram 
circulando na city

GENTE, FAMIIIA É TUDO, bem como tradição vem de ber-
ço. Vejam que beleza é a do futuro Prefeito Guilherme Gui-
marães e a próxima primeira-dama Euna.

ESTOU FELIZ POIS COMO ACONTECEU no ano passa-
do nos dias 19 e 20 voltarei a encher o Caminhão Baú me 
cedido pela Minas Brasil e com a ajuda de uma equipe da 
valorosa Polícia Militar, fazendo a entrega dos brinquedos 
as crianças carentes como estão vendo nesta foto.

FOI MUITO BOM REVER na solenidade de diplomação dos 
eleitos na última eleição a sempre maravilhosa e dinâmica 
Presidente da ACI Gislaine Lopes Pinheiro

REDE DE FOFOCAS
MEU DEUS COM TANTOS PROBLEMAS neste nosso Brasil conti-

nuamos vendo acontecer a eterna “rede de fofocas”. O prato cheio 
deste ano e principalmente nos últimos meses foram as traições 
entre casais. São paixões desenfreadas que podem prejudicarem os 
filhos e a família. Menos gente, pois família é tudo.

SISTEMA DE GOVERNO
A BRIGA ENTRE LEGISLATIVO E STF é pelo sistema de governo. 

Judiciário tenta “consertar” pela via jurídica um longo processo pelo 
qual o Congresso avançou sobre o Executivo por meio da alocação 
de recursos via orçamento público. O problema das emendas parla-
mentares entre STF e Congresso deixou há muito de ser questão de 
transparência no uso do dinheiro público, embora também seja. Os 
dois poderes estão engalfinhados em torno da definição de sistema 
de governo.

NOVOS SECRETÁRIOS
CERTAMENTE EM JANEIRO teremos mudanças em várias secre-

tarias surgindo assim novos secretários Municipais. Isso é natural 
quando um novo Prefeito toma posse, mas como já disse existem 
muitas especulações apontando nomes que não tem nada a ver. É 
melhor aguardarem, pois tanto o prefeito eleito como o vice sabem 
das coisas.

NÃO COLA MAIS
O MERCADO FINANCEIRO COSTUMA ser usado como vilão pe-

los petistas na tentativa de esconder as próprias trapalhadas econô-
micas, como agora Gleisi bota a boca no mundo para desancar com 
o presidente do BACEN Roberto Campos, mas a história de que a 
“Faria Lima“ apostou contra o governo Lula não cola mais.

POSSE
A TRADIÇÃO É QUE OS ELEITOS em eleições brasileiras tomem 

posse no primeiro dia do ano, como vai acontecer também aqui em 
Moc quando Humberto Souto estará entregando a Prefeitura para 
o prefeito eleito Guilherme Guimarães. Uma data realmente chata, 
pois muita e muita gente que gostaria de prestigiar este grande mo-
mento estarão viajando ou então de ressaca das festas da virada do 
ano. O importante é que Humberto vai entregar a Prefeitura com 
dinheiro no caixa ao contrário do que está acontecendo na nossa 
Câmara Municipal.

CHAMARAM ATENÇÃO DURANTE a solenidade de 
diplomação no salão da OAB os espetaculares arranjos florais assina-
dos pela decoradora VANILDA MIRANDA. Ela tem muito bom gosto e 
seus arranjos diferenciados. Aplausos

E O CALOR FOI ESCALDANTE NESTA semana 
aqui em Moc e a chuva muito pouca. Vamos ver se ela vem para valer 
neste final de semana.

ATENÇÃO: Os homens quando receberem convites pedindo 
TRAJE PASSEIO COMPLETO tem que comparecerem de paletó e gra-
vata e não com camisas esportes, como pude ver o grande número 
na diplomação da OAB.

CIENTISTAS CRIAM TATUAGEM feita no couro ca-
beludo que mede atividade cerebral; tinta que adere a lugares com 
pelos pode revolucionar os exames de eletroencefalografia.

PARA FINALIZAR: A AMIZADE É UM DOS PILARES 
mais essenciais da nossa jornada pela vida. Os amigos são aqueles 
tesouros que encontramos ao longo do caminho, oferecendo apoio, 
alegria, e companhia em nossas melhores e piores horas. São laços 
que se formam não apenas por escolha, mas também por afinidade 
de alma.

FRENTE A FRENTE

VAP VIP


